

## **BAB IV**

### **PENUTUP**

#### **5.1 Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan yang sudah dilakukan pada bab sebelumnya, maka pada bagian ini dapat diambil beberapa kesimpulan yaitu sebagai berikut:

- a. Hasil penelitian menunjukkan bahwa modal kerja memiliki kontribusi terhadap pendapatan usaha pada UMKM Queen Roti Liliba tahun 2021-2023. Setiap ada peningkatan atau penambahan pada modal kerja maka akan ada peningkatan pada pendapatan Usaha UMKM Queen Roti Liliba. Pada tahun 2021 modal kerja bruto UMKM Queen Roti sebesar Rp.59.820.000,-, tahun 2022 sebesar Rp.53.810.000,- dan tahun 2023 meningkat hingga Rp.60.810.000,-. Dengan modal kerja yang memadai dan meningkat maka Pendapatan atau laba bersih yang diterima UMKM Queen Roti semakin meningkat juga, pada tahun 2021 laba bersih Queen Roti sebesar Rp.123.030.000,- pada tahun 2022 sebesar Rp.123.940.000,- dan pada tahun 2023 meningkat hingga Rp.133.070.000,-
- b. Hasil penelitian menunjukkan bahwa pengelolaan keuangan memiliki kontribusi terhadap Pendapatan Usaha UMKM Queen Roti Liliba tahun 2021-2023. Arus kas masuk UMKM Queen Roti dikelola dengan baik sehingga dapat memenuhi semua kewajibannya, dan mendukung aktivitas operasional usaha yang berdampak pada penjualan yang meningkat, ketika penjualan mengalami peningkatan maka laba atau

pendapatan akan semakin meningkat juga. AKO pada Queen Roti Liliba selalu menyentuh angka 1 (satu) yang artinya dengan total pendapatan dilihat dari arus kas masuk yang selalu meningkat maka Queen Roti dapat memenuhi kebutuhan operasionalnya dan mampu membayar semua kewajiban lancar yang ada.

## 5.2 Implikasi Teoritis

Implikasi teoritis dari hasil penelitian ini yaitu dapat menjadi bukti empiris yang menjelaskan kontribusi modal kerja dan pengelolaan keuangan terhadap pendapatan usaha, sehingga hasil penelitian ini diharapkan dapat memberi manfaat bagi kepentingan keilmuan yang kemudian dapat dijadikan sebagai acuan maupun referensi untuk penelitian mendatang. Implikasi teoritis dalam penelitian ini adalah:

- a. Hasil penelitian ini terbukti secara teoritis dimana modal kerja memiliki kontribusi terhadap pendapatan usaha pada UMKM Queen Roti Liliba tahun 2021-2023. *Net Profit Margin (NPM)* atau Margin Laba Bersih yang dihasilkan Queen Roti relatif tinggi dan selalu meningkat setiap tahunnya pada tahun 2021 *NPM* Queen Roti sebesar 28,5%, kemudian pada tahun 2022 *NPM* mengalami penurunan menjadi 27,8%, dan pada tahun 2023 *NPM* Queen Roti meningkat hingga 29,3%. Dengan peningkatan *NPM* berarti Queen Roti sangat efisien dalam menghasilkan laba bersih dari pendapatan total. Hasil penelitian ini sejalan dengan penelitian terdahulu yang dilakukan oleh Swari & Wenagama (2018),

dengan judul Analisis Faktor-faktor Yang Mempengaruhi Pendapatan Pedagangan di Pasar Seni Guwang. Hasil penelitiannya menyatakan bahwa modal kerja berpengaruh terhadap pendapatan UMKM.

- b. Hasil penelitian ini terbukti secara teoritis dimana pengelolaan keuangan memiliki kontribusi terhadap pendapatan usaha pada UMKM Queen Roti Liliba tahun 2021-2023. Hasil penelitian ini sejalan dengan penelitian terdahulu yang dilakukan oleh Hasil penelitian ini sejalan dengan penelitian terdahulu oleh Teguh Santoso (2020), yang mengatakan bahwa pengelolaan keuangan pengaruh terhadap pendapatan UMKM Bakso Pradah Samarinda.

### **5.3 Implikasi Terapan**

Berdasarkan hasil temuan pada penelitian ini maka, peneliti ingin mengemukakan beberapa hal penting sebagai berikut:

- a. Bagi UMKM Queen Roti

Queen Roti harus terus meningkatkan modal kerjanya guna memberikan dana yang cukup untuk membiayai segala kegiatan operasional yang ada, Queen Roti juga harus terus mempertahankan pengelolaan keuangannya sehingga kas yang dikeluarkan dapat dipergunakan dengan tepat untuk menunjang kegiatan operasional usahanya. Dengan modal kerja yang cukup dan pengelolaan keuangan yang tepat maka UMKM Queen Roti dapat mampu mempertahankan usahanya dan dapat terus mengembangkan usaha sehingga pendapatan yang diterima dapat terus

meningkat. Berdasarkan implikasi terapan tersebut penulis memberikan saran sebagai berikut:

1. Berdasarkan data analisis modal kerja Queen Roti dapat diketahui bahwa modal kerja bruto Queen Roti setiap tahunnya selalu meningkat, peningkatan modal kerja ini dikarenakan pemilik selalu mengembangkan usahanya dengan menaikkan volume penjualannya hal tersebut diharapkan mampu menaikkan pendapatan usaha. Berdasarkan hasil analisis rasio dapat disimpulkan bahwa modal kerja memiliki kontribusi terhadap pendapatan pada UMKM Queen Roti, sehingga diharapkan dapat dikaji dan diperhatikan kembali guna meningkatkan pendapatan UMKM Queen Roti.
2. Berdasarkan analisis pengelolaan keuangan berdasarkan arus kas operasi Queen Roti, dapat dilihat bahwa arus kas operasi (AKO) dari Queen Roti tahun 2021-2023 selalu menyentuh angka 1(satu), yang artinya Queen tersebut dinilai memiliki kemampuan untuk membayar kewajiban lancar dengan menggunakan arus kas operasi. Maka diharapkan pihak Queen Roti untuk selalu memperhatikan arus kas masuk dan arus kas keluar dari aktivitas operasionalnya, agar kas yang dikeluarkan benar-benar dipergunakan untuk memenuhi segala kebutuhan atau biaya-biaya yang ada dalam aktivitas operasionalnya. Dengan pengelolaan keuangan yang baik maka perusahaan mampu mengembangkan usahanya yang berdampak baik pada pendapatan usaha.

b. Bagi Peneliti Selanjutnya

Peneliti sadar dalam penelitian ini masih terdapat banyak kekurangan dan hal yang perlu di kaji karena penelitian ini hanya membahas mengenai kontribusi modal kerja dan pengelolaan keuangan terhadap pendapatan UMKM Queen Roti. Harapan untuk penelitian selanjutnya para peneliti bisa lebih memperhatikan faktor-faktor lain yang dapat menyebabkan meningkatnya pendapatan, seperti total tenaga kerja, jam kerja, dan lain sebagainya yang dapat berkontribusi dalam meningkatkan pendapatan.